

AMÉRIQUE. — L'Amérique avait aussi fourni son contingent : la carte de la Colombie et du Vénézuéla, par Codazzi, qui est la meilleure et presque la seule carte originale de cette région ; une carte manuscrite du Paraguay dressée au $\frac{1}{355,000}$, par Wiesner, qui portait, ambitieusement peut-être, le titre de topographique et trigonométrique, mais qui néanmoins constitue un document précieux ; le relevé du cours de l'Amazone par Costa Avezado, l'atlas, très-digne de remarque, d'exploration du San-Francisco, publié par ordre de l'empereur ; l'ouvrage de M. Liais ; l'atlas du Brésil, par Candido Mendès de Almeida, le plus complet des travaux d'ensemble entrepris jusqu'ici sur la cartographie du Brésil ; voilà pour l'Amérique du Sud les œuvres qui ont mérité les suffrages du Jury. Si la carte topographique du Chili, dressée par Pissis, avait figuré à l'Exposition, elle aurait certainement été appréciée comme un des travaux cartographiques les plus importants de cette partie du monde, ainsi que les cartes de la côte du Brésil dressées par le commandant Mouchez, de la marine française, et les relevés de l'amiral anglais Fitz-Roy.

L'Amérique du Nord avait des cartes marines, d'une bonne exécution, dressées à diverses échelles, du $\frac{1}{80,000}$ au $\frac{1}{100,000}$; une carte avec courbes de la presqu'île de San-Francisco au $\frac{1}{40,000}$; plusieurs cartes émanant du Ministère de la guerre ; le Jury a surtout remarqué et il a récompensé la seconde édition, encore manuscrite et corrigée sur beaucoup de points, de la carte géologique du globe dressée par un de nos compatriotes qui depuis quelques années s'est fixé aux États-Unis, M. Marcou.

FRANCE. — Nous avons réservé notre pays pour en parler en dernier lieu. La France a pu apprendre beaucoup en étudiant ce que font les autres nations ; elle n'a pas eu à souffrir de la comparaison. Le Jury en a rendu témoignage en décernant une médaille de progrès au Dépôt de la guerre, et une médaille de mérite à la grande carte géologique qui est en voie d'exécution et qui est dressée sur le tracé du $\frac{1}{80,000}$, sous la direction de MM. Élie de Beaumont et de Chancourtois ; c'est une œuvre considérable dont les amis de la science appellent de tous leurs vœux le prompt achèvement.

La France aurait pu montrer d'autres travaux de cartographie géologique qui lui font honneur, entre autres le savant ouvrage de M. Delesse sur la lithologie du fond des mers, et ses cartes hydrologiques de la Seine et de Seine-et-Marne ; mais la plupart des auteurs s'étaient abstenus.

Le Dépôt de la guerre, qui, sous une direction intelligente, déploie une louable activité, a eu, disons-nous, une médaille de progrès.

Ses cartes étaient exposées parmi les objets destinés à l'enseignement et